

## Editorial

# Expocorma como centro de negocios forestales

Desde hoy hasta el viernes la Región del Biobío se convertirá en el epicentro de la industria forestal con la vigésima segunda versión de Expocorma, que se realiza en el recinto ferial ubicado en el km 18 de la Ruta 160 entre Concepción y Coronel. Este año se espera recibir a 17 mil visitantes y generar negocios de madera, celulosa y papel por unos 200 millones de dólares, consolidándose como la plataforma líder para ese sector en América Latina.

La muestra organizada por la Corporación Chilena de la Madera (Corma) tiene como lema "Desafíos para un Chile sostenible" y en ella participan más de 160 empresas nacionales e internacionales, que exhiben las últimas innovaciones en robótica, telemática, automatización, bioproductos, transporte y logística. Además, en estos encuentros se generan redes de contactos entre los ejecutivos de las empresas productoras y la promoción de inversiones en la Región del Biobío. Asimismo, se realizarán bloques de seminarios y de charlas técnicas para analizar temas, como la importancia de los bosques para el desarrollo sustentable, destacando su rol en la captura de dióxido de carbono, la generación de empleos y la producción de materiales renovables. Expocorma ofrece un espacio para que representantes de pymes y grandes empresas, así como instituciones académicas locales, puedan conectar sus ofertas y demandas, impulsando la inversión y colaboración en el sector forestal, lo que permitirá que representantes de Canadá, Finlandia, Brasil, España y Suiza, conozcan lo que Chile tiene para ofrecer.

Nuestro país es uno de los principales exportadores del rubro forestal y entre sus más importantes socios comerciales se encuentran Estados Unidos, China y Japón. En Chile hay más de 2,4 millones de hectáreas de plantaciones, de las cuales un tercio corresponde a pequeños y medianos propietarios. Es indudable que en nuestra Región del Biobío las mayores oportunidades de actividad eco-

nómica están en el sector forestal, que reúne las condiciones ambientales para el rápido crecimiento de especies.

Nuestra región exporta alrededor de 4.700 millones de dólares anuales, de los cuales el 80% corresponden a envíos del sector forestal. Si bien hace décadas se enviaban al exterior, principalmente rollizos o troncos, ahora se comercializan productos más procesados. Lamentablemente, los conflictos que ocurren al sur de la provincia de Arauco y en la Región de la Araucanía, con ataques, quema de camiones, maquinaria agrícola y forestal, dificultan la realización de nuevas inversiones en esa área, que permitirían generar más actividad económica, empleos e incorporar nuevas tecnologías en la producción.

Pero la actividad forestal rebasa los límites económicos y sociales de la producción de madera, celulosa y papel, dando en el país más de 400 mil empleos directos e indirectos, ya que el bosque también presta servicios claves como la conservación de la biodiversidad, la regulación del agua y la mitigación del cambio climático. El tema crítico es cómo lograr una gestión forestal que genere productos, ingresos y desarrollo socioeconómico, y

que al mismo tiempo preserve el recurso y contribuya a la gestión medioambiental.

Por más de tres décadas la Feria Expocorma se ha consolidado como el evento más importante del continente para la actividad forestal y todos sus productos derivados, en la cual se exponen las nuevas tecnologías de producción. También en sus versiones se expone el activo que tiene el país en viveros y producción de plantas con mejoramiento genético, que aseguran una buena producción para los procesos de reforestación. Asimismo, es la oportunidad para que los representantes de las empresas más importantes del rubro en el mundo tomen contactos, de manera que la muestra se ha constituido desde sus inicios en el principal centro de negocios para el sector forestal.

**Por más de tres décadas, Expocorma se ha consolidado como el evento más importante del continente para la actividad forestal y todos sus productos derivados.**